

QUELLES PERSPECTIVES SUR LES CHAMPS DE RUINES DU PROCHE-ORIENT

?



Eugène JULIEN

*Ancien élève de l'ENA
(Promotion 1981)*

70 ans après la création d'Israël, et après tant de guerres et de crises, la région du Proche-Orient, est plus instable que jamais. Pourquoi et comment ces déflagrations sont arrivées ? Malgré leur irruption soudaine, elles n'avaient, hélas, rien d'imprévisible. Car les "faits sont têtus" (Lénine). Osons donc sortir des analyses manichéennes et tronquées pour tenter de dresser de voir clair et dresser de nouvelles perspectives avec un regard lucide, pays par pays ; zones par zones.

1Israël au cœur du conflit.

2De la situation périlleuse des Etats charnières : Syrie, Jordanie, Irak.

3Le pays qui fait peur à toute la région : l'Iran.

4l'Egypte le poids lourd arabe isolé et neutralisé.

5Le Liban : la caricature de la fausse paix entre communautés, et dans l'ombre un acteur ambigu : la Turquie.

Une vaste fresque historico-politique qui en un an dans une zone qui a le temps de changer encore, pour le meilleur, on peut en douter, ou pour le pire, hélas plus probable.

GÉOPOLITIQUE
LET64

2025
2026

Les lundis de 14h30 à 16h30

Novembre 03 - 10 - 24
Décembre 01 - 08

5 séances de 2 h soit 10 heures annuelles

Maisons-Alfort

Maison du Combattant

27, rue Jouët
Bus 104 arrêt Maisons-Alfort les Juilliottes
Bus 217 et 372 arrêt Jouët métro
ligne 8 arrêt Maisons-Alfort- Les Juilliottes.

Tarifs : 65 € - 70 €

20 participants minimum - 50 personnes maximum
*Ouverture du cours sous condition de regrouper
un minimum de participants.*

